

LA VOZ

DIARIO GRANDE DE VITORNACION



LA FIESTA DEL COMERCIO.—Representación de los comerciantes que asistieron a la fiesta que anualmente celebran en la iglesia de San Pablo.—Distinguidos jóvenes que tomaron parte en la velada de la Juventud Católica de San Francisco.

Pedro Lopez e hijos

TELÉFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

TELÉFONO 2700

Funciones para hoy miércoles 6 de Febrero 1929.

Por la tarde a las seis.—Por la noche a las diez.—Cinematógrafo.—Estreno, *Magazine Metro Goldwyn*, interesante sumario.—Por última vez, *La gran creación*, graciosísima película cómica, en dos partes, por «La Pandilla».—Estreno: *La princesa del arrabal*, interesante comedia en cinco partes, interpretada por la bellísima actriz Ethel Clayton, perteneciente al programa Verdagner.

Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. En la sección de la tarde, medias entradas para niños menores de diez años: a 0'10.

Mañana jueves.—Gran concierto por el Real Centro Filarmónico Cordobés, «Eduardo Lucena».

Desde hoy miércoles están a la venta las localidades para el acontecimiento del próximo viernes: Debut de la Compañía de Operetas. Zarzuelas y Revistas de Cándida y Blanca Suarez, con la opereta en tres actos de Franz Lehár, titulada *La viuda alegre*.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA

Teléfono, 1750.

Calefacción espléndida.

Temporada de grandes producciones cinematográficas

Funciones para hoy miércoles 6 de Febrero de 1929.

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Programa extraordinario. Dos asuntos diferentes por los formidables artistas Charles Jones y Tom Mix.—Programa: *La interesante película en seis partes, titulada El corcel de guerra*, por Charles Jones.—La monumental película en seis partes por Tom Mix, *El monarca de la sierra*.—Butaca, 1 peseta; Palcos, 0'50; Gradas, 20 céntimos.—Tarde hay medias entradas para niños a 0'10.

Temporada de Carnaval.—Semana de grandes producciones, películas de gran espectáculo, con arreglo al programa siguiente:

Viernes 8, *El trasatlántico*, por María Jacobini.—Domingo 10, *La mujer marcada*, por Lillian Gish.—Lunes 11, *El caballero del amor*, por John Gilbert.—Martes 12, *Los vencedores del fuego*, por Charles Ray.—Sábado 16 y domingo 17, *La mujer divina*, por la eminente Greta Garbo.—Se despachan y reservan localidades para todos estos días.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 5 de Febrero.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre . . .	18'20
a la sombra	13'80
mínima	3'40
media	8'40
Oscilación	10'80
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	2'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0'	749'70
Temperatura a la sombra	4'00
de termómetro hmd.º	3'00
Tensión del vapor	5'10
Humedad relativa	83'00
Estado del cielo	Despejado.
Dirección del viento	N. E.
Fuerzas	Ventolina
Recorrido en 24 horas	188'00

Corsetería Madrileña

Librería, 14.—Córdoba

Esta antigua y acreditada corsetería, tiene el gusto de poner en conocimiento de su distinguida clientela, que habiendo aumentado el personal de este taller, pueden entregarse los encargos que se le confien en 24 horas, confeccionados con el mayor esmero.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Compras y ventas

San Rafael.—Gran almacén de muebles de José Cuenca Madueño. Precios increíbles: cama de matrimonio desde 75 pesetas en adelante, somier a precios muy reducidos y en general en toda clase de muebles. Visite esta casa y se convencerá.—Gutiérrez de los Ríos, 47, entrada por el Realejo.

Serpentinas marca «Alegría». La única que desliza bien sin romperse.—Cosfetti redondo de papel nuevo, sin recortes. Compruebe estos detalles y no admita otras clases.—Venta por mayor y detall: Pozo. Reloj, 1. Teléfono 2858.

Automóvil Cleveland, seis cilindros, en buen uso. Se vende por 1.500 pesetas, con taxímetro de propiedad.—Razón, calle del Caño sin número.

Ocasión en la «Granja Enlalia» se vende ganado vacuno, raza lechera, ganado seleccionado; hay sementales, vacas próximas a parir, vacas recién paridas y en plena producción, ganado de cría; hay de venta añejas, erales, novillas y vacas preñadas. Para informes, en la finca o en la tienda «El Metro», Mármol de Bañuelos, 2.

Vendo varias puertas, plintos y losetas a 4 pesetas metro, por ampliar almacén. Casa Hierro Aragón.

Se vende una camioneta Ford de buen uso, una partida maderá nogal seca, un molino de hierro para grano. Razón Campo de los Mártires, sin número. Jerónimo Maestre.

Compra de caballerías Desde las tres de la tarde en adelante y durante los días 7, 8 y 9 del actual, se adquirirán burros enteros de 4 a 6 años de edad, de 1'30 metros de alzada, para carga en el Parador de San José en la Plaza de Coión de esta capital.

Arrendamientos

Se arriendan dos habitaciones con cocina, agua y terraza, y se venden dos máquinas de coser y una dama de no-

che. grande.—Naranjo, número 10 (Valladares).

Arriendo desde el día locales para agricultura, industria o almacenes en el campo de la Verdad. Altillo número 18. Razón: Sevilla, 12; de diez a una.

Huéspedes

Se admiten dos huéspedes. Habitación amplia con pensión o sin ella.—Razón Calleja de Heredia número 6.

Amas de crías

Se necesitan amas internas y externas en la Casa Central de Expósitos; las que deseen ingresar pueden presentarse en este Establecimiento todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.—El Director.

Traspasos

Se traspasa casa de comidas y camas por no poderla atender su dueño.—Corredera, número 17.

Varios

Si nos acecha la gripe y con temor la esperamos; Coñac de Dieguez bebamos, del de 10 reales un litro, y venir puede la gripe que me importa a mí tres pitos. Bodegas Dieguez, Realejo, 66.

La Agencia Automovilista y de negocios Antonio Valero Díaz gestiona carnets de conductores, matrícula de automóviles, motos, transferencias y demás asuntos relacionados con el automovilismo a precios muy reducidos. Dirección: Jardines Agricultura (Esquina Teniente Carbonell). Encargos a J. Cardenete, Garage Citroen, Gran Capitán 26, Córdoba.

José Roldán Castro, (Cortijo de Fausto), carros de transportes, camioneta y carro para bocoyes.—Ambrosio de Morales, 10. Teléfonos 1470 y 1657.

La antigua Agencia Automovilista y de Negocios ha quedado trasladada en la calle Claudio Marcelo, 21, continuando despachando con toda rapidez y en el día las matrículas de automóviles, motocicletas, transferencias y carnets de conductores. A éstos se les dan facilidades de pago en plazos, entregándoles los carnets mediante un pequeño anticipo.

Cedo habitación amueblada, completamente exterior, poca familia o dos caballeros como huésped.—Señas Gutiérrez de los Ríos, 33, principal izquierda.

Informaciones de anoche

Versos y mujeres

Las mujeres de Ruben Darío

Ahora que se anda a la busca de toda documentación lírica acerca de Rubén Darío, bueno será decir qué mujer inspiró su poesía «Cabeza rubia», publicada últimamente en su libro «Baladas y Canciones».

Algunos poetas hacen flotar el espíritu de una sola mujer sobre la nave empavesada de sus poemas: Beatriz, en Dante, Teresa, en Espronceda; Rosario, en Acuña.

Pero otros hacen del amor una larga galería de retratos íntimos. A éstos pertenece en gran parte, el gran poeta de Nicaragua.

Y es cosa curiosa descubrir los originales, a ratos escondidos entre las zarzas del olvido como una lápida terrosa.

Aunque aquí sucede todo lo contrario. Es como unir dos eslabones de rosas. No sabemos si admirar más el poema o la mujer que lo inspiró.

Se llama ella Carmen Rodríguez. Su cuerpo recuerda a los mármoles de los tiempos de Trajano. Su cabeza es leonina. Su cabello, alborotado, ensortijado como una llama que inflamara el viento. Tiene un cuello magnífico de estatua romana. Unos ojos dulcemente perversos. Dos abismos risueños, pícaros y melosos, en los que la humanidad de Darío había naufragado, indefensa y tenebrosa, como la de un niño, pequeño y atemorizado en la laguna llena de opulentos lirios enraizados. Una boca felina y roja, pequeña y redonda, como una herida hecha a punzón. Una blancura coruscante como el nácar. Y unos veinticinco años, agrídulces, como racimos tempraneros.

Ahora comprendemos la pasión infantil de Darío, su retorno a la infancia traviesa, teniendo en cuenta que Rubén conoció a

esta mujer—hoy tipo de Rubéns con las fastuosas durezas de las mujeres de Tintero—cuando tenía quince años y era una rubia muñeca felina, capaz de hacer enloquecer a cualquier hombre.

La conoció en Guatemala.

Lo cierto es que Rubén Darío se apasionó infantilmente por esta muchacha, y que por ella y para ella hilvanó su poema joyante y caudaloso. La gentil muñeca arribó a Guatemala con una compañía de cómicos, de la cual era su padre empresario. Hoy es primera figura en tierras de Nueva España. Como la Goya, Carmencita Rodríguez, bella y pizpireta, alegre como un pájaro loco, con mimosidades de gata de Angora que araña dulcemente, también tiene su sala de muñecas.

Darío sintió un deslumbramiento de pedrería en los ojos al ver la belleza de Carmencita Rodríguez.

Y su inspiración fué otra Reina de Saba conduciendo a sus elefantes enjoyados a través del desierto.

Del desierto que acaso Darío llevaba en el corazón siendo esta mujer, divina y loca, menuda y traviesa, como una cisterna para apagar la sed de aquel caminante celeste que se llenó de unción al encuentro de una estrella...

Por eso Rubén, enamorado y poeta, le rezó así:

*Boca soñadora de rosa y de mora,
estuche que guarda perlas de Bassora,
dichas de un ausente, sueños de un D. Juan.
¡Oh, gentil gitana, con ese salero
pareces la amada rubia de un torero
que fuese poeta, guerrero o sultán!*

En Pueblonuevo

Imposición de unas insignias al alcalde señor León

Pasado mañana jueves se celebrará en Pueblonuevo del Terrible el acto de imponer las insignias de la Cruz del Mérito civil, que recientemente le fueron concedidas por el Gobierno, al alcalde de aquel pueblo, don Eladio León.

El acto promete revestir gran solemnidad, por asistir a él todas las autoridades de Córdoba y el gobernador civil de Sevilla señor Cruz Conde.

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas, mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

Asuntos militares

Presentados

Han cumplimentado al gobernador militar de la plaza señor Cáceres y Ponce de León:

El teniente coronel de la guardia civil don Rafael Herrera, que llega de Burgos con permiso; el teniente de Caballería don Alfonso Serrano Serrano, destinado a Sementales de la 4.ª Zona Pecuaria, y el teniente de Ingenieros don José Negrón Cuevas, que procede de Africa.

Servicio de plaza para mañana

Guardia del Principal y cárcel, la Reina. Jefe de día, coronel de la Reina don Luis Viana y Riesgo. Imaginaria, otro de Artillería, don Luis de Laguardia y de la Vega. Hospital y provisiones, octavo capitán de la Reina.

Gobierno Civil

Manifestaciones del señor Ramos

Esta mañana recibió el Gobernador civil de la provincia, señor Ramos Camacho, a los periodistas, a quienes manifestó que había recibido numerosos telegramas de los Ayuntamientos de la provincia de adhesión al Gobierno y de protesta por los sucesos de Ciudad Real.

También añadió que ayer estuvo en Fuente Palmera para solucionar un conflicto planteado por los panaderos de aquel pueblo.

La Junta de Protección a la Infancia

Dijo igualmente el señor Ramos a los periodistas, que para mañana tiene citada a la Junta de Protección a la Infancia, que se ocupará de ultimar detalles relativos al Refractorio de niños.

Multas

El Gobernador civil de la provincia ha impuesto las siguientes multas:

Rafael Almoqueras Romera, 150 pesetas por embriaguez y escándalo.

Damiana Ravasco López, 100 pesetas por cometer actos inmorales.

José Navarro Márquez, 100 pesetas por maltratar despiadadamente a una caballería.

Visitas

Ha visitado al Gobernador civil de la provincia, don Arturo Ramos Camacho:

Don Pedro Villoslada Peichalup, don Manuel Eciña Villén, don Manuel Baquerizo García, don Francisco Santolalla Natera, el jefe de la Unión Patriótica de Fuente Palmera, don Miguel Fresneda Mengibar y don Angel de Sisterne Moreno.

Ayuntamiento

Visitas

El Alcalde señor Cruz Conde recibió esta mañana en su despacho oficial, a las siguientes personas:

Don Miguel Fresneda Mengibar, general del Ejército; don Fernando Brunel, periodista; don Francisco Rodríguez y Gonzalo, don Manuel del Rey y don Joaquín Villalonga, notarios; don Alejandro Martínez, doña Irmina Alvarez, directora de la Escuela Normal de Maestras, don Fernando Barbudo Torres, don José R. de Vergel, don Angel González León, el cura párroco de Alcolea, el alcalde pedáneo de dicho pueblo, don Gabriel Ruiz del Portal y doña Carmen González León.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Especialista del Dispensario y Clínica
de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

A través de la Prensa

"La Nación"

Alude a los últimos sucesos y dice que España se repono con presteza del inmotivado quebranto; pero los que han querido producirlo, difícilmente verán borrarse el anatema que sobre su conducta han lanzado no sólo los españoles en masa, sino los hombres de todos los países que, conociendo del resurgir de España, gracias al Régimen actual, han sabido expresar sus sentimientos nobles de solidaridad humana en estos instantes.

"El Sol"

Hay un síntoma de la necesidad de crear los Tribunales de Comercio que no puede ser desconocido, y es la frecuencia con que las Cámaras son consultadas por los Juzgados, a petición de los litigantes, acerca de los pleitos a aquellos sometidos. ¿No es ya esto de sí una consulta al Jurado mercantil?

"La Libertad"

Pedro de Répide habla de su visita a Nueva York y describiendo el monumento

a Colón levantado por los italianos dice que resulta una reivindicación la estatua colombina originada en el Parque Central que fué señalada por Camprubi con estas palabras: «Ignoramos cuál fué la cuna de Colón, pero honramos a un gran ciudadano español.»

"El Nordeste de Gijón"

Se lamenta de que en las más importantes cuencas mineras se observa falta de higiene y agrega que las corrientes de los tiempos van llegando con demasiada lentitud a los lugares de Asturias que más bravamente arrancan a la naturaleza los tesoros con que enriquecer la vida y hacer que esta vida adquiera un ritmo acelerado de progreso.

"El Noticiero Universal", de Barcelona

Publica el primero de una serie de artículos hablando del milenario de la Mezquita de Córdoba, firmados por «Al Makkar».

El deslinde de veredas pecuarias

Trabajos de la comisión

La comisión de deslinde reanudó en el día de ayer sus trabajos, terminando el Cordel de Villanueva de la Jara.

Hoy continuará el deslinde de la Vereda de Trassierra, que parte de la Cañada Real Seriana, en lugar inmediato al paso a nivel de Paradas, dirigiéndose por terrenos del cortijo de Lucian, hazas de La Albaida, cortijos de Turruñuelos y de los Nogales, cuesta de Trassierra, llano de Mesoneros y Hacienda del Rosal, a llegar a las hazas de Santa María de Trassierra, atravesando por el centro de la aldea de este nombre.

Continúa por el Llano de Valdepinos y entre hazas de particulares a llegar al abrevadero de la Fuente de la Vibora, siguiendo desde este lugar por tierras del lugar de Hurtado a la alcubilla de la Fuente del Oso, marchando por Majadillo Redondo a la esquiva del olivar del lugar del Puerto al raso de Valdezarrillas y por terrenos que fueron baldíos de Trassierra a la fuente de Valdezorrillas, desde cuyo lugar se marcha a la de la Perciz y puntal abajo al sitio del Molinillo de Naval Serrano en el río Guadiato.

La longitud aproximada de esta vía es de diecisiete kilómetros, su dirección N. O. y su anchura de veinte y cinco varas, equivalentes a veinte metros, ochenta y nueve centímetros.

Por cesar en el negocio

se liquidan a precios de verdadera ocasión todas las existencias del establecimiento de tejidos de la viuda de Rafael Aroca, hasta el 22 de febrero, fecha que quedará cerrado.

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.

Fatal desenlace de un suceso

Fallece a consecuencia de las lesiones que sufrió en un atropello automovilista

En nuestra edición del domingo dábamos cuenta de un desgraciado accidente ocurrido en la carretera de Madrid en las inmediaciones de esta capital, en el que había resultado con lesiones de pronóstico menos grave un piconero llamado José Almagro Rueda, que al intentar evitar que una camioneta arrollara a una caballería de su propiedad, había sido arrollado por el citado vehículo.

Almagro quedó encamado en el Hospital de Agudos.

Pues bien, las lesiones que padecía se agravaron en forma tal, que apesar de los auxilios de la Ciencia, el desgraciado dejó ayer de existir en el citado centro benéfico.

De Hacienda

Pagos para mañana

Por el delegado de Hacienda de esta provincia han sido puestos al cobro los siguientes libramientos:

Jefe Comandancia guardia civil, don Antonio Contreras, don Luis Serrano, don Alejandro Vázquez, don Indalecio Vázquez, don Antonio Priego, don Rafael de la Rosa, Sor Juana Moreno, Sor Isabel Zafra, Sor María de los Dolores Carmona, don Francisco Luque, doña Joaquina León, doña Consuelo Iglesias y don Ramón Jiménez.

El número del teléfono automático de LA VOZ es el 2436



Salvajitos

Otro palito a la Mariana. Por si eran pocos, no los palitos, sino los garrotazos turísticos que nos dedican cariñosamente por esas provincias de Dios, hoy sale Vigo a la liza, burlándose un poquito de nosotros desde el quinto piso de su Gran Hotel.

Porque se trata de eso: de un Gran Hotel que Vigo levanta frente a su incomparable bahía. Porque Vigo, la laboriosa ciudad gallega, ha visto, en el caudal turístico que se avecina, una copiosa fuente de riqueza. Y sin grandes trámites ni polémicas de prensa, ni argumentos de caudal, ni artículos de largo metraje, con invocaciones a los Santos Padres, etc., etc., se dedica silenciosamente, activamente, a construir su Gran Hotel.

Vigo es una ciudad húmeda. Inviernos fríos. Sin historia; sin lanzes heroicos; sin monumentos artísticos de primer orden. Vigo no puede presentar a los ojos curiosos del turista, ni puentes romanos, ni aljamas, ni murallas milenarias, ni bravas gestas de guerra, ni tiernas kasidas de amor.

Pero en cambio, lo que le falta de equipaje artístico, histórico y emocional, le sobra de ética ciudadana, de sentido de responsabilidad de intuición, de amor al terruño. Por eso, con los ojos puestos en América; en las líneas de navegación, y pensando en la Plaza de España de la Exposición sevillana—centro mundial del viajero; rincón espiritual de la Raza en estos días de afecto ibero-americano,—por eso, repito, alza su hotel; vuelca sus reservas de confort y de atracción, confiando en detener al turista en la ciudad un día más, unas horas más, Lo que sea. Y traducir esa visita en una legítima y honesta fuente de prosperidad.

Como Córdoba. Con puente romano, aljama; murallas insignes como venerables medallones; buen clima; arte, y una envidiable posición ferroviaria, lejos de atraer al viajero, hay quien preferiría, rodear la ciudad con un cinturón de acero, para que nadie nos visitara.

La verdad es que si nos guiáramos por el mezquino horizonte espiritual de algunos patriotas, era cosa de ir encargando un taparrabos al Congo; meternos en una caverna y adoptar un lenguaje de gritos, como cualquier distinguido salvajito del Africa Central.

Lo otro; los Hoteles, la comedia, el arte y la civilización;... eso no sirve para nada.

Encuestas de LA VOZ

El vanguardismo y los vanguardistas

¿Qué opina V. del vanguardismo en Literatura y Arte?

Creo que el vanguardismo es el ideal a realizar plenamente en literatura y en arte. Los vanguardistas: unos espíritus dispuestos a regenerar tanto una cosa como otra.

Hay necesidad de dar salida a ese sentimentalismo ridículo que afluye principalmente a nuestra escena. No es negar la necesidad de éste, pero es que la emoción y el sentimiento se pueden dejar sentir al describir pasiones reales, no presentando un dúo de amor en contorsiones de espíritu ridículas.

La tarea es más difícil en el teatro que en los otros ambientes de la literatura. ¿Por qué? Porque constituye coto cerrado para las nuevas ideas, y dando vueltas y vueltas va estragando el gusto de tal forma (el suyo), que lo hace impotente de una nueva concepción. Véase si no los intentos de muchos de nuestros genios para salirse de camino tan trillado. Y no es porque no consideran la nueva orientación; es incapacidad lo que demuestran.

Sin embargo, se ha conseguido algo. Y lo mismo sucede en los demás aspectos de la literatura, aunque, claro, más atenuado. Hay espacio en que desenvolverse, y tarde o temprano, quieran o no quieran los que comprenden que de triunfar plenamente el vanguardismo, serán sólo recuerdos históricos, el gusto depurado, que no es el más ideal, sino el más emocional, se impondrá.

En cuanto al Arte, ¿qué decirle, amigo don Antonio? ¡Sé tan poco de esto! He contemplado a los grandes pintores y me han llenado de belleza externa. Solo he visto tres cuadros vanguardistas, tres cuadros expre-

sionistas, y me ha llegado al alma la belleza de su espíritu. De las demás perspectivas en el arte no sé nada, ni siquiera impresionarme.

En resumen: el vanguardismo me parece admirable. Para comprenderlo es necesario una vida interior intensa, pero por desgracia hoy se vive al día y, o nos idealizamos demasiado o vivimos una existencia grosera. En el término medio está el acierto. Eso se propone el vanguardismo, y por eso toda persona de comprensión exacta debe admirarlo. El arte más verdad es el de dar su verdadero sentido a la vida, y el más difícil; por eso le temen tantos. Lo otro, con cerrar un poco los ojos y pensar en una mujer bonita, se consigue. Yo se idealiza uno y está en disposición de escribir algo, o se descende demasiado. Las antiguas normas en literatura y arte, son como nuestras buenas costumbres, encubridoras de formulismos detestables. La triología de honor, amor y dignidad, tal como se ha entendido hasta ahora, es lo que ha traído consigo el desastre de nuestra literatura, de nuestro arte, de nuestra misma vida. Solo un nuevo fondo, una nueva forma y un asqueamiento grande por el empujamiento de nuestro «yo» a que nos llevó nuestro pasado literario, nos salvará. A eso viene el vanguardismo.

Por lo que resta: los vanguardistas aparecen para mí como esforzados paladines de lo que necesariamente tiene que triunfar, que luchan denodadamente contra la obstinación de los antiguos Dioses del Arte, que creen que su reinado es eterno.

Virgilio de Castro.

Tribunales

Juicios para mañana

En la Sección primera de esta Audiencia tendrá lugar el juicio oral y público contra José Sierra Navarro, por el delito de lesiones, en causa instruida por el juzgado de Castro del Rio.

Actuará de letrado defensor el señor Gisbert y de procurador el señor Torres.

Igualmente tendrá efecto la vista del sumario instruido por el juzgado de Córdoba, contra Rafael Amaro, por hurto, defendiéndole los señores Espina y Torres, abogado y procurador, respectivamente.

Sección segunda.—Causa procedente de juzgado de Posadas, contra José Rodríguez por hurto.

Abogado, señor R. Ruiz del Portal; procurador, señor Usano.

—Causa del juzgado de Fuente Obejuna

contra Antonio José Huertas, por tenencia de armas.

Abogado, señor Altamirano; procurador, señor Redondo.

Sentencias

La Sección primera de esta Audiencia dictó sentencia en la causa procedente del juzgado de Castro del Rio, por el delito de lesiones, absolviendo al procesado Pedro Criado Rosa.

La Sección segunda, en causa procedente del juzgado de posadas, por el delito de tenencia de armas, condena al procesado Timoteo Sanz Castel, a la pena de un mes y un día de arresto y al pago de cien pesetas de multa.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Córdoba: Lesiones a José González Ramos y a Ildelfonso Alejo.

La Rambla: Lesiones que padece el vecino de dicha villa Diego Granada Maestre, que le fueron causadas por Dolores López Ble.

Diputación provincial

Manifestaciones del señor Castilla

Al recibir esta mañana el presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril a los periodistas, les manifestó que, acompañado del director del Establecimiento señor Guerra Moreno, había estado visitando el Hospicio, disponiendo algunas modificaciones en el cuarto de aseo para niños, cuyas obras están ya completamente terminadas.

También añadió que había comenzado en dicho centro las obras de ampliación en los dormitorios.

Dijo igualmente el señor Castilla, que se hallaban terminadas las obras de pavimentación en el patio del edificio y en la sala de música, donde su visita fué más detenida, pues estuvo oyendo tocar a la banda de tambores y cornetas, tributando grandes elogios al maestro de los pequeños músicos.

Esta banda será dotada de un uniforme, para cuya dotación cambiaron impresiones el presidente y el diputado visitador del establecimiento señor Delgado de Bárbara.

Por último, dijo el señor Castilla que esta mañana había visitado el Hospital de Agudos para dar el pésame a la superiora del establecimiento por el fallecimiento de su madre.

Visitas

Han visitado al presidente de la Diputación señor Castilla Abril:

Don Jerónimo Maestre, don Julio B. Muñoz, don José Delgado de Bárbara, don Manuel Ecija Villén y señora de Ortiz Forcada.

Notas pintorescas

Un bautizo de rumbo

Ayer, a las seis de la tarde, en la parroquia de Santa Marina y por el coadjutor de la misma, recibió las regeneradoras aguas del Jordán la niña dada recientemente a luz por la distinguida señora doña Isabel Calero Gómez, digna esposa de nuestro particular amigo don Manuel Sánchez Ayllón.

Apadrinaron a la neófito el conocido industrial de esta plaza don Faustino Rubio y su distinguida esposa doña Constanza Vargas Sánchez.

A la neófito se le impusieron los nombres de Constanza e Isabel.

Una vez terminado el acto religioso los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres de la recién nacida, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Por el elemento joven se organizó un animado baile, rindiendo culto a Terpsicore, durando tan simpática velada hasta bien entrada la madrugada.

La nota pintoresca de la fiesta la constituyó uno de los invitados, al que se le ocurrió la idea de que todos los allí presentes bebieran el vino con un embudo.

Felicitemos a los padres del nuevo cristiano por tan fausto acontecimiento familiar.

Ganga: Trincheras superiores a 28 pesetas. Gacanes desde 25, pañizas desde 9, impermeables goma desde 15 y paraguas desde 2.50 en El Metro y sus Sucursales.

De gran interés

El nuevo servicio de trenes de viajeros

Granada

Salidas

7,25, directo a Alicante.
 8, para Algeciras, con combinaciones para Málaga, Cádiz, Sanlúcar, Bonanza, Sevilla, Ecija, Córdoba, Bélmez, Almorchón y Jaén (vía Bobadilla).
 8,45, expreso, con primera y tercera clase, para Madrid.
 11,25, para Moreda, con combinación para Baza y Almería.
 13,10, para Moreda, Linares y Madrid. En Baeza, enlace con el nuevo expreso Sevilla-Valencia-Barcelona.
 13,25, para Algeciras, con combinación para Málaga, Sevilla, Ecija y Luque.
 16,25, expreso, con primera clase, para Málaga y Sevilla.
 17, para Loja, (llegará al apeadero de San Francisco).
 17,10, para Guadix, con enlace en Moreda con el expreso para Almería.
 18,10, expreso, con primera y tercera clase, para Ronda, con combinación para Málaga y Córdoba.
 18,20, para Iznalloz.
 21,30, expreso, con coches de butacas y tercera clase, para Madrid.

Llegadas

7,15, de Iznalloz.
 9,35, expreso, con coches de butacas y tercera clase, de Madrid, con combinación de Guadix.

10,15, de Loja (saldrá del apeadero de San Francisco).

12,30, expreso, con primera y tercera clase, de Ronda, con combinaciones de Málaga y Córdoba.

12,55, de Moreda, derivado del expreso de Almería.

16,15, de Moreda, derivado del correo de Madrid y Linares. En Baeza da combinación con el nuevo expreso Barcelona-Valencia-Sevilla.

16,55, de Algeciras, con combinación de Málaga, Sevilla, Morón, Ecija y Luque.

18,5, de Moreda, con combinación de Almería y Baza.

21,20, expreso, con primera y tercera clase, de Madrid.

22,25, de Algeciras, con combinaciones de Málaga, Cádiz, Sanlúcar, Bonanza, Sevilla, Ecija, Almorchón, Bélmez, Córdoba y Jaén (vía Bobadilla).

22,45, expreso, con primera clase, de Málaga y Sevilla, con combinación de Ecija y Luque.

22,50, directo de Alicante.

Para atender afluencias de viajeros con motivo de la Exposición de Sevilla, la Compañía tiene, además, prevista, la circulación, como complemento del servicio ordinario que queda reseñado, de trenes que saldrán a las 7,2, 9,50 y 23,40 y otros, que llegarán a las 7,5, 14,15, 17,30 y 18,40, combinaciones recíprocas con Málaga, Algeciras y Sevilla y que serán puestos en marcha cuando sean necesarios.

INTOLERABLE

El servicio de Correos en Córdoba

Repetidas veces hemos denunciado en estas columnas la inexplicable irregularidad en los servicios de Correos de la capital. Esperábamos confiados que nuestras quejas sirvieran para normalizar la desorganización, o al menos para corregir alguna visible negligencia.

Pero no es así. Los apartados de LA VOZ se despachan cuando les parece bien, originándonos un grave trastorno, en cuanto a nuestra información.

Damos nuevamente la voz de alarma. Y, desde luego, hacemos constar energicamente que no estamos dispuestos a tolerar que prospere este irregular estado de cosas.

Noticias locales

«Figuras»

Se ha publicado el número uno de esta revista quincenal, cuyas páginas contienen interesante texto.

El director de la revista, persona conocida en el mundo periodístico, pretende con esta publicación una revista de altura, original, gráfica y amena.

Le deseamos largos años de existencia y muchas prosperidades.

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Sucesos y denuncias

Accidente del trabajo

Encontrándose cargando un carro en la calle de San Fernando el vecino de esta capital Rafael Mesa Bejarano, tuvo la desgracia de cogerse la mano con una caja, resultando herido.

Trasladado a la Clínica de la calle de Góngora, los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa, de carácter leve, en el dedo pulgar de la mano derecha.

Curado convenientemente, pasó a su domicilio, Sánchez Peña, 4, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Una niña lesionada a causa de un atropello automovilista

En la calle de Gondomar ocurrió esta tarde un sensible suceso.

La niña de ocho años, Antonia Jurado Fernández, intentó cruzar la calle en el preciso momento en que pasaba por la misma un automóvil, que la arrolló.

Por fortuna el coche iba a una prudente marcha y la pequeña solo sufrió una ligera herida en la región occipital, de la que recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

Se dió cuenta del suceso al juzgado.

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

GRAN TEATRO.- EL PRÓXIMO ACONTECIMIENTO TEATRAL

Compañía de Operetas, Zarzuelas y Revistas de

Cándida y Blanca Suárez

Director: JOSÉ VIÑAS

Debut el próximo viernes, con la opereta de Franz Lehar, titulada

La viuda alegre

Como no se ha abierto abono para estas funciones y son muy numerosos, por tanto, los pedidos de localidades que existen, la Empresa ha dispuesto que se expendan éstas en taquilla a partir de hoy miércoles.

El campo

Página de los agricultores

La leche destinada al consumo

Debemos evitar las infecciones inspeccionando la producción del líquido lácteo

Es preciso orientar la inspección de leches, al descubrimiento de los productos capaces de engendrar enfermedades en el consumidor; pues no debe olvidarse, que, como dice Adam, gran químico francés, «el analista más escrupuloso puede dar por completa y pura una leche y ser bacilífera», y teniendo en cuenta que los tóxicos que mezclados con la leche que la glándula mamaria elimina, se escapan totalmente al análisis químico, fácilmente se comprende que el organismo consumidor es el único reactivo capaz de denunciar la presencia de tales tóxicos por las manifestaciones patológicas consecutivas a su ingestión, lo cual es digno de tenerse en cuenta; pues si el análisis químico no denuncia la presencia de microbios, podemos sostener que no sirve para determinar el valor higiénico de la leche y por lo mismo como complemento del análisis químico, debe instituirse el análisis bacteriológico de leches con el rigor con que se practica en los Estados Unidos, fijando la riqueza microbiana máxima de la leche para ser destinada al consumo.

Se nos argüirá, que, si bien con este análisis pueden descubrirse los bacilos de Koch, de Eberth y otros, es muy aleatoria la determinación de otros como el del cólera, fiebre tifoidea, etc., etc., y que tarda en conocerse el resultado de estos exámenes y que tanto el análisis químico como el bacteriólogo, si bien reconocen la causa de los trastornos producidos por una leche alterada, son inútiles como medida preventiva para la evitación de esos trastornos; esto es, que son elementos poderosos para la medicina legal, pero inútiles para la profilaxis, fundamento sobre el que se basa la higiene y al que tenemos que atender principalmente, para no abandonar la salud pú-

blica a los peligros consecutivos al consumo de leche insana.

Dinamarca, atenta a esta necesidad sentida, creó la inspección Sanitaria Veterinaria de la Leche, institución muy extendida por Alemania, Noruega, Suiza, Suecia, etcétera, cuya inspección vigila la producción de la leche, aconseja e impone el cumplimiento de las reglas necesarias para la higiene de dicho producto y lleva la tranquilidad a productores y consumidores; pues aquéllos, viendo una garantía que acredita la bondad de sus productores, han procurado, sobre todo en Dinamarca y Suecia, formar cooperativas para la venta de la leche; sociedades dirigidas por personal veterinario que constantemente vigila la salud del ganado, el régimen alimenticio, la pureza del producto, etc., etc., en fin, que ese personal veterinario es el verdadero asesor de la industria lechera, y el público consumidor, conocedor de los peligros que encierra el consumo de la leche, hace el pedido a esas sociedades, convencido de que los productos que expenden llevan el marchamo de sanidad y la garantía de la pureza.

Brindamos el ejemplo a los industriales lecheros, para que lejos de dedicarse a ruinosas competencias, se unan formando una cooperativa del modelo dinamarqués que ligeramente hemos mencionado, creen vaquerías modelos destinadas a producir leche para los niños, ya que la mortandad infantil por mala alimentación en los primeros días de su vida, aterroriza; pues en esas vaquerías (verdaderos laboratorios), tanto el personal como el ganado se seleccionaría minuciosamente, siguiendo en la explotación el rigorismo higiénico que demanda la importancia y humanitaria misión a tales organismos confiada.

El Congreso internacional de la Viña y el Vino

Como se sabe se declaró oficial el Congreso Internacional de la Uva y el Vino, que con motivo de la Exposición de Barcelona ha de celebrarse en este punto en 1929 y se ha dispuesto también se haga, con motivo de dicho Congreso, una presentación de la viticultura nacional, con instalación especial para cada provincia, donde se den a conocer las diferentes tierras de nuestros viñedos, las clases de uvas que producen y sus tipos de vinos.

De todo ello se expondrán las muestras convenientes, con los resultados del análisis que ha de hacerse para cada una.

Se expondrá también el mapa geológico vitícola de España, marcando en él la intensidad del viñedo en cada partido judicial, el instrumental característico de la poda y cultivo a brazo y la forma típica de podar sus cepas.

Se encomienda la ejecución de toda esta obra a una Comisión organizadora consti-

tuida en Madrid, que funcionará bajo la presidencia del ingeniero director de la Estación Ampelográfica Central, don Nicolás García de los Salmones. Es labor de gran importancia para la Viticultura nacional, porque ella dará ocasión de presentar a los diversos países que han de venir a visitarnos con motivo de las Exposiciones de Barcelona y Sevilla, el muestrario de nuestros vinos, los datos de los análisis que de ellos hará la Comisión organizadora y las diversas tierras en que se producen.

Ha de ser, a no dudar, exhibición provechosa para nuestros cosecheros, porque, además, se publicará un folleto descriptivo de todas estas instalaciones, para repartirlo entre los visitantes.

Solo esto constituiría un anuncio de gran utilidad para nuestra producción vitícola.

La Comisión organizadora está también en relación con la Oficina Internacional y Comités Científicos Nacionales para la defensa del vino, Instituto Internacional de Agricultura de Roma, Comisión Internacional Permanente de Viticultura y centros técnicos de estos estudios en los 23 países del vino, para dar, con los datos que todos estos le suministran, la extensión adecuada a los trabajos del Congreso.

VOZ DE ALERTA

Para los olivicultores

Este pequeño esbozo del artículo, primero de la serie, es la voz de alerta que da a los propietarios de olivares, un hombre práctico en las faenas de tala y poda del olivo, práctica adquirida en largos años y estudios profundos compulsados con perseverancia nunca desmayada.

La producción aceitosa, con el actual sistema de corta del olivo, no alcanza para el consumo nacional porque las operaciones mutiladoras contra el árbol indican un desconocimiento casi absoluto del tratamiento que bien puede llamarse medical, aplicado a dicho árbol.

Los escépticos, los apegados a la rutina, al leer este trabajo periodístico, tal vez pensarán que es el producto de un cerebro trastornado que aspira locamente a una renovación radical de los moldes actuales, huérfano de pruebas y sin base fundamental.

A ese gran núcleo de propietarios y grandes terratenientes me dirijo, emplazándolos para una asamblea en tiempo oportuno, en que se pueda probar la suficiencia de las nuevas prácticas encaminadas al logro del mayor producto aceitoso.

Y para ello reto a los teóricos y aguardo en estas columnas las impugnaciones en tal sentido.

Juan Ortega

Guadalcazar.

Información telegráfica y telefónica

Esta mañana se reunió bajo la presidencia del Rey, la Junta del Patronato de la Ciudad Universitaria

La "Gaceta" publica ceses y nombramientos de varios miembros de la Asamblea Consultiva

De Madrid

Se ha firmado un decreto de Trabajo ampliando las facultades del Consejo de Cultura Social.

Clases y nombramientos de Asambleístas

Madrid.—La «Gaceta» publica en su número de hoy las siguientes reales órdenes de la Presidencia:

Disponiendo dejen de formar parte de la Asamblea Consultiva Nacional el marqués de Salvatierra y don Ramón Pérez Román.

Nombrando miembros de la Asamblea a don Manuel Mora y don Paulino Cuerva Mons.

Las visitas recibidas por el ministro de la Gobernación

Madrid.—Los gobernadores de Burgos y Ciudad Real visitaron esta mañana al ministro de la Gobernación.

También recibió el general Martínez Anido al alcalde de Avila y una comisión de Alba (Zamora), que gestiona varios asuntos de interés local.

Al mediodía fué visitado el ministro por una comisión del Colegio de Practicantes.

La enfermedad de Calvo Sotelo

Madrid.—El ministro de Hacienda continuaba esta mañana enfermo, aunque no de gravedad.

Se interesaron por su estado la infanta doña Isabel, el exministro señor Goicoechea y otras personalidades.

Despacho y visitas

Madrid.—Esta mañana despacharon con el jefe del Gobierno los ministros de la Gobernación y Trabajo, el encargado del departamento de Hacienda y el jefe del Gabinete diplomático señor Montesinos.

Después recibió las visitas del auditor de división señor García de la Lafiante y el teniente auditor señor Montilla, que formarán el juzgado que se ha constituido en el ministerio de la Gobernación.

También visitaron al jefe del Gobierno para cumplimentarle, el presidente del Tribunal Supremo señor García Goyena, y el general Aizpuru.

Una combinación judicial

Madrid.—El ministro de Justicia y Culto tiene hecha una combinación de jueces de Primera Instancia, que no afecta a la provincia de Córdoba.

Los decretos del Ministerio del Trabajo firmados por el Rey

Madrid.—Entre los decretos firmados por el Monarca, figuran los siguientes del ministerio del Trabajo.

Reorganizando el Patronato Social y de Acción Social Agraria y Emigración.

Disponiendo que los funcionarios que ingresen en el Cuerpo Geográfico o Catastral a partir de 1929, no puedan figurar en otro escalafón del Estado.

Numerosos decretos que afectan al personal de Astrónomos y Cuerpo de Ingenieros Geógrafos.

Romanones continúa mejorando

Madrid.—El conde de Romanones continúa mejorando, siendo optimistas las impresiones de los médicos que le asisten.

La cena del presidente

Madrid.—Esta noche cenarán con el jefe del Gobierno el ministro de la Gobernación, el general Lossada y el señor Brackembury.

Reunión de la Junta de la Ciudad Universitaria

Madrid.—Esta mañana, conforme estaba anunciado, se ha reunido en el palacete de la Moncloa, bajo la presidencia del Rey, la Junta del Patronato de la Ciudad Universitaria.

Se cambiaron impresiones sobre la marcha favorable de la recaudación obtenida para la construcción de la Ciudad Universitaria.

Ganga: Medias para señora, desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1.25, refajos punto desde 2.50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

En el ministerio de Trabajo

Madrid.—El ministro de Trabajo fué visitado este mediodía por el delegado del Trabajo de Valladolid, el presidente de la Unión Remolachera de aquella población, el asambleísta señor Puyuelo y varios presidentes de comités paritarios.

Las senadurías que hay vacantes

Madrid.—Con el fallecimiento del general Ochando, son ya 41 las senadurías vacantes.

Luca de Tena otra vez gravemente enfermo

Madrid.—Otra vez ha caído enfermo el director de «A B C» don Torcuato Luca de Tena, siendo su estado bastante grave.

Ciclista muerto

Madrid.—Esta mañana se ha registrado en el paseo del Pacífico un desgraciado suceso, que ha costado la vida al ciclista Adolfo Miguel Martín.

Cuando marchaba éste por el citado paseo, fué alcanzado por un automóvil conducido por Ricardo García y a consecuencia del tremendo golpe, salió despedido el ciclista.

Adolfo Miguel recibió una terrible herida en la cabeza, y falleció cuando era conducido al hospital.

El vuelco de autobús en la carretera de Valencia

Madrid.—Se reciben nuevas noticias sobre el vuelco del autobús en la carretera de Valencia, cuando regresaba a Madrid.

El vehículo iba ocupado por numerosos aficionados que habían asistido al partido de campeonato y al llegar cerca de Puente de Higuera volcó, saliendo despedidos todos los viajeros.

Los ocupantes del autobús recibieron lesiones de alguna importancia, siendo el más grave de ellos el periodista madrileño don Gerardo Sánchez Montreal, que es director de una agencia.

El señor Sánchez resultó con la fractura de la clavícula derecha y otras contusiones, siendo su estado de gravedad.

En otro vehículo fué trasladado a Valencia donde se le asistió en una clínica particular.

De Provincias

Según ha manifestado el general Sanjurjo, Sánchez Guerra ya no está en Valencia.

ALICANTE

Una gran nevada en Alcoy

Alicante 5.—En Alcoy ha caído esta mañana una copiosa nevada, apareciendo completamente cubiertos por la nieve todos los alrededores.

CIUDAD REAL

La cacería regía en Hoyuelos

Manzanares 5.—En automóvil marchó a Madrid el infante don Jaime con sus profesores, después de asistir a la cacería organizada en Hoyuelos, de aquel término, y que se celebró el domingo y el lunes.

El tiempo no ha favorecido a los que tomaron parte en la cacería, ya que ha estado lloviendo, pero la caza ha sido abundante.

El primer día se cogieron 300 piezas entre conejos, liebres y perdices, y el segundo 550, de ellas 200 cazadas por don Jaime.

El infante regresa a la corte muy satisfecho de su excursión.

HUELVA

Robo en una joyería

Huelva 5.—Este mediodía varios individuos se acercaron al escaparate de una joyería, y rompiendo la luna, se apoderaron de diversas alhajas.

Detrás de los «cacos» salieron varias personas, pero no pudieron darles alcance.

Horas más tarde fueron detenidos dos de ellos, pero no se les encontró alhaja alguna.

Un pájaro con un anillo en una pata

Huelva 5.—El día 13 de Enero fué cogido un pájaro que llevaba en una pata un anillo, en el que aparecía inscrito el número 16.612 y la palabra «Helgoland».

El cónsul americano investigó el origen del anillo, y ayer tuvo noticias de que al pasar dicho pájaro por las Islas Helgoland, le fué colocado el anillo.

GIJÓN

El naufragio del «Chacotegui»

Gijón 5.—En Rivadero la noticia del naufragio del vapor pesquero «Chacotegui», ha producido profunda emoción, pues la mayoría de los tripulantes eran naturales de dicha población.

En la catástrofe perecieron diez tripulantes, cuyos cadáveres no han aparecido todavía.

JAEN

Una mujer se suicida arrojándose a un pozo

Baeza 5.—La vecina María Antonia Rodríguez Moreno, puso anoche fin a su vida arrojándose al pozo de la casa en que habitaba.

La suicida adoptó tan funesta resolución

por hallarse abandonada de su marido y sufrir una enfermedad crónica.

En el lugar del suceso se personó el juzgado para instruir las diligencias de rigor.

LA CORUÑA

La comisión a Madrid

Ferrol 5.—Ha salido para Madrid una comisión de coroneles de la Marina de costa.

LERIDA

Petición de mejoras

Lérida 5.—El Ayuntamiento celebró sesión plenaria. Se acordó solicitar de la Superioridad las construcciones del nuevo puente sobre el río Segre y conseguir el desvío del tránsito por la carretera de Madrid a Francia, pues el actual puente resulta insuficiente.

TARRAGONA

Menor detenido

Tarragona 5.—Ha sido detenido por la policía en Reus, Fernando García Domingo, menor de edad, que se había fugado de la casa paterna de Zaragoza.

VALENCIA

Ya no está en Valencia el señor Sánchez Guerra

Valencia 5.—El general Sanjurjo, hablando con los periodistas, les manifestó que la tranquilidad en Valencia es absoluta.

Añadió que la única noticia que podía comunicarse, es la de que el señor Sánchez Guerra ya no se encuentra en Valencia.

Herido por imprudencia

Valencia 5.—En la carretera de los Viveros el vecino Jesús Veiga, cuando examinaba una escopeta, se le disparó el arma, resultando con la mano destrozada.

Posesión del gobernador

Valencia 5.—Se ha posesionado de su cargo el gobernador civil señor Hernández Malillo, el que hoy ha sido cumplimentado por todas las autoridades.

VALLADOLID

Asamblea de harineros

Valladolid 5.—Organizada por la Asociación de fabricantes de harinas de Castilla se celebrará en Madrid, el día 18, en el Circolo de la Unión Marcanil, una Asamblea de harineros, ocupándose de la crisis que atraviesa la industria molinera.

También se tratará por el presidente de la actual campaña y de la que pueda producirse en la venidera.

Asimismo se creará la Federación de Harineros.

TOLEDO

Un cuadro para un restaurant de Londres

Toledo 5.—El pintor Enrique Vera ha dado los últimos brochazos a un cuadro que reproduce una de las más atractivas vistas de Toledo.

Se trata de un encargo de la Diputación y el Ayuntamiento por indicación del músico toledano Jacinto Guerrero.

La obra se destina a un importante restaurant de Londres, donde ejercerá notable acción propagadora de la belleza de la imperial ciudad.

Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios fin de temporada todas clases de telas invierno, en El Metro y sus tres Sucursales

Del Extranjero

Una ola de frío

En Inglaterra son numerosas las personas que han perecido por congestión

París 5.—Reina un frío intensísimo, habiendo marcado el termómetro seis grados bajo cero.

De todos los departamentos de Francia se reciben noticias dando cuenta de estar causando grandes estragos la ola de frío.

Londres 5.—La ola de frío es enorme en toda Inglaterra, habiéndose registrado numerosos accidentes por congestión, seguidos en muchos casos de muerte.

Las heladas ocasionan grandes estragos en los campos.

Para dar una idea de lo baja de la temperatura, baste decir que en algunas estaciones las locomotoras no han podido salir por tener helado parte de su mecanismo.

Roma 5.—Hace un frío como pocas veces

se ha conocido en Italia. Sobre todo en las regiones de Trieste y Bolonia, la temperatura ha bajado sensiblemente, habiendo tenido que ser asistidas en los Hospitales varias personas que estaban a punto de perecer a consecuencia del frío.

Praga 5.—En todo el país, la ola de frío se deja sentir de modo sensible, habiéndose tenido que suspender las faenas agrícolas.

En Bohemia la temperatura ha descendido a 37 grados bajo cero.

Bukarest 5.—A la entrada del mar Negro se ha suspendido la navegación, a causa de lo extremado de la temperatura, pues los bloques de hielo formados constituyen un grave peligro para la navegación.

Doumergue tiene la gripe

París 5.—El presidente de la República señor Doumergue, que se disponía esta mañana a visitar el Salón de Artes, ha aplazado este acto hasta el miércoles por haber amanecido hoy atacado de gripe.

Según parece la indisposición carece de importancia.

Los propósitos de Amanullah

Londres 5.—Se reciben noticias de Peshanar diciendo que circula el rumor de que el ex Rey Amanullah tiene el propósito de declarar a Kandahar capital de Afganistán, caso de que no pueda llegar a Kabul.

La mejoría del Rey Jorge

Londres 5.—Después de su larga enfermedad, el Rey Jorge ha abandonado el lecho, habiendo entrado en período de convalecencia.

Exequias en Lisboa

Lisboa 5.—Con motivo del aniversario del asesinato del Rey don Carlos y del príncipe Luis Felipe, se han celebrado solemnes exequias en sufragio de sus almas.

En la iglesia de Santo Domingo, que es el mayor templo de Lisboa y que se hallaba completamente lleno de fieles, el vicario general de Angola y el obispo de Trajanópolis rezaron dos misas.

En otros templos de Lisboa, Oporto y en otras diversas poblaciones se han celebrado igualmente bonras fúnebres, que estuvieron muy concurridas.

Infantas recibidas por el Papa

Roma 5.—Las infantas Isabel Alfonso, Dolores y Mercedes, fueron recibidas en audiencia por el Sumo Pontífice.

Púgil español derrotado

Nueva York 5.—En otro combate de boxeo celebrado entre los pesos ligeros Danés y el español Asencio, éste quedó derrotado en un match a quince rounds.

Combate de boxeo

Nueva York.—Se ha celebrado un combate de boxeo entre el púgil Delino y Roberto Roberti.

El primero venció a su contrincante en un match a 12 rounds.

Lindbergh, jefe de la Aviación civil

Nueva York 5.—El presidente electo Mr. Hoover tiene el propósito de nombrar a Lindbergh director de la Aviación civil de los Estados Unidos.

Lindbergh llega a Honduras

Nueva York 5.—Esta mañana se ha recibido un despacho de Bedici (Honduras), dando cuenta de haber llegado el aviador Lindbergh a dicha población.

El concurso de belleza de Galvestón

Washington 5.—Comunican de Floriánópolis que han sido elegidas las cinco señoritas que han de tomar parte en el concurso de belleza de Galvestón.

Los retratos de las cinco bellezas serán exhibidos en el pabellón de los Estados Unidos, en la Exposición de Sevilla.

Cuando Coolidge deje de ser presidente

Washington 5.—El presidente Coolidge cuando deje el cargo que ostenta, será nombrado magistrado del Supremo.

Hacia la rehabilitación de los antiguos gobernantes

Atenas 5.—Un diario antivenozolista comenta favorablemente la declaración hecha por Venizelos a Valdemaras, en el sentido de que a su juicio no había motivo para acusar de traidores a las personalidades que gobernaron desde 1920.

Esta declaración está siendo objeto de muchos comentarios, pues se considera como la rehabilitación del Gobierno Kuntaris.

Un vuelo del "Conde de Zeppelin"

Berlín 5.—Comunican de Friedishafen que el dirigible «Conde de Zeppelin» ha efectuado un vuelo que ha durado tres horas, tomando tierra satisfactoriamente.

Este vuelo no ha tenido más objeto que el de probarlo con las condiciones meteorológicas actuales.

Sección religiosa**Santoral y cultos de hoy**

Día 6.—Miércoles. Stos. Saturnino y Teófilo, mrs.; Dorotea, vg. y mr.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Francisco.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Escalvas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgenvisitarán en este día, miércoles 6, a Nuestra Señora del Consuelo, en San Pablo.

De Radio**Programa para el día 6**

MADRID: EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Notas de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del Trabajo. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la agencia «Febus». Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19'00 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Cursos radiados. Cuestiones agrícolas. Noticias de Prensa. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Sobremesa nocturna por la orquesta de la Estación. Transmisión del Hotel Nacional. Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «El Debate». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkázar. Cierre de la Estación.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

**La dicha y la salud.**

Una joven anémica no puede desposarse con la alegría y el optimismo que son las características de la mujer fuerte.

El mejor remedio contra la debilidad, la clorosis y la inapetencia es el poderoso reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedir «JARABE SALUD» para evitar imitaciones.

Informaciones de hoy 6

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 6 de Febrero de 1924

En el Instituto da una conferencia don Antonio Carbonell sobre el «Homo fosiles cordobesis».

—Don Santiago Jimena actúa como árbitro colegiado en un partido en Sevilla.

—En el Gran Teatro la compañía de Luis Ballester estrena «La Montería».

—En Castro del Rio un automóvil atropella y mata a la niña de cinco años Isabel Sánchez Pérez.

—El Ateneo de Madrid acuerda reanudar su curso de conferencias.

—Fallece en Madrid el teniente general Freidich.

—Se anuncia que mañana quedará definitivamente firmado el Estatuto de Tánger.

—Se constituye el nuevo Gobierno chileno, bajo la presidencia del doctor José Murza.

—En Honduras ha estallado la revolución contra el Gobierno de López Gutiérrez, cuyos poderes habían ya caducado.

ACTOS FÚNEBRES

Don Enrique Luna Martínez

El lunes último dejó de existir en esta capital don Enrique Luna Martínez.

El finado fué en vida médico decano honorario del cuerpo Médico de la Beneficencia provincial.

En su profesión, en la que sobresalió notablemente, puso todos sus afanes, habiendo hecho de ella un verdadero sacerdocio.

Consiguió con ello grangearse la estimación de todos y el respeto afectuoso de sus compañeros.

Ayer tarde, a las cuatro, se verificaron, en la iglesia parroquial de San Miguel, solemnes funerales por el eterno descanso de su alma.

Asistió al fúnebre acto un duelo numerosísimo e integrado por personas de todas las clases y condiciones sociales.

La presidencia del mismo estuvo integrada por el alcalde de la ciudad don Rafael Cruz Conde, presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril, el rector de la parroquia don Sebastián Crespo, el jefe provincial de la U. P. don Francisco Santolalla Natera, el decano del Colegio de abogados; don Manuel Enríquez Barrios, don Pedro Villoslada Peichalup, don Miguel Fresneda Menjibar, don Emilio Luque, don Julián Ruiz Martín, el decano de la beneficencia provincial don José Navarro, don Luis Junguito y Carrión y don José Aito-laguirre y Luna; don Manuel Jiménez Ruiz y don Felipe Luna y Luna por la familia doliente.

Una nutrida capilla interpretó las lecciones de difuntos.

Terminado el funeral el duelo se dirigió a la casa mortuoria, donde se organizó la fúnebre comitiva que se dirigió al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde recibieron cristiana sepultura los restos del finado.

A su atribulada familia enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

Ganga: Medias para señora, desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1'25, refajos punto desde 2'50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

De sociedad

De Madrid regresó nuestro compañero en la Prensa don Adolfo de Torres Barriónuevo.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al alcalde de Rute don Manuel Eciña Villén.

Por don Juan Ruso y su digna esposa doña Carmen Casado y para su hijo don Antonio, ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita Carmelita Cobos Almagro.

Ha marchado a Madrid el presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana don Manuel Varo Repiso.

Se encuentra en ésta, acompañado de su esposa, don Agustín Sánchez Rael.

Noticias locales

Los festivales de Carnaval en el «Figaro Cordobés»

Durante los días 10, 11, 12 y 17 del actual, a las diez de la noche, se celebrarán en el «Figaro Cordobés» bailes de trajes.

La parte musical estará a cargo de la orquesta de dicha sociedad.

Los bailes tendrán lugar en el domicilio de la sociedad, San Pablo, 57.

Subasta

El lunes próximo, 11 del corriente, tendrá lugar en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros, la subasta pública de ropas y efectos, procedentes de empeños hechos en las sucursales primera y segunda durante el mes de junio último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

«Patria Chica»

Acabamos de recibir el número último de la revista de «España», que contiene, aparte de sus acostumbradas secciones, varias informaciones pintorescas, como la conferencia del doctor señor Decref, «El Poeta tiene hambre», y otras.

¡Ah! También prosigue su campaña «propañosa» que ilustra con grabados.

ZIG

ZAG

«El ratero se apoderó de gran cantidad de tabaco y desapareció.»

Es natural, saldría echando «humo».

Un vecino de Eibar ha lanzado un reto a otro de Loyola, a una apuesta de «toka».

Nada, hay que esperar a ver a quien le «toka»... perder.

«En la iglesia de San José contrajo matrimonio don Francisco Casado...»

¿Casado y contrae matrimonio? Es un bigamo.

De una poesía que publica un periódico de Toledo:

«Depositad sobre su tumba fría corona mortuoria de tristeza...»

Hombre, esperaremos a que llegue el Día de Difuntos.

Título de un artículo de «El Ideal Gallego»:

«La enfermedad de nuestros tiempos.»

¡Ah, ya sabemos! El fútbol.

Salve Vd. sus ojos

Ojos llorosos o encarnados, puntos negros que danzan ante los ojos, desvanecimientos causados por una luz demasiado viva, jaqueca después de un trabajo atento, picazón y sensación de grano de arena bajo los párpados, he aquí algunos de los fenómenos que Vd. experimenta. Son los signos ciertos de una debilidad de la vista, un aviso de que el momento es crítico para cuidarse, si quiere Vd. conservar sus ojos.

EL IRIDAL

desinfecta, sana, tonifica el ojo, le desembaraza de sus impurezas, le devuelve su libre juego y su vigor.

24.000 enfermos

de todas las edades, tratados con el IRIDAL han sido aliviados y curados. Las numerosas atestaciones recibidas constituyen la prueba. Cuidados con el IRIDAL los miopes y los presbitas recobran la vista normal; la conjuntivitis, la blefaritis, el glaucoma son curados; la tan temible catarata se detiene francamente en su evolución y cede ante el tratamiento.

Sus ojos no son perdidos, sepalo Vd. bien: para los síntomas inquietantes que usted siente el IRIDAL le procura alivio, mejoría, curación.

Pida Vd. el folleto «Las enfermedades de los Ojos» que se envía gratuitamente a petición dirigida al Laboratorio Hispano-Italiano, Rambla Cataluña 122, Barcelona.

Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios, fin de temporada todas clases de telas invierno, en El Metro y sus tres Sucursales

Información telegráfica y telefónica

Los Reyes de Dinamarca han llegado a España, tributándoseles en Irún un cariñoso recibimiento

El general Sanjurjo llegó a Madrid procedente de Valencia, donde la situación está completamente normalizada

De Madrid

Varias notas oficiosas

Se ha destituido y procesado al capitán general de Valencia

Madrid.—En las primeras horas de la noche se han facilitado en la oficina de Censura diversas notas oficiosas.

En una de ellas se cuenta de que en un puesto de Migueiterra (Ciudad Real) se presentó a la guardia civil el día de los sucesos, un oficial del primero ligero con una patrulla de doce hombres y comunicó al sargento Francisco Merchán, que toda España estaba sublevada y que los ministros estaban presos, y le intimó a que entregase las armas.

El sargento se negó a ello, disponiéndose a resistirse ayudado de su mujer, que también llegó a empuñar un revólver.

Dice la nota que dicho sargento será ascendido a suboficial y que su nombre figurará en la orden general del Instituto.

Otra nota dice que para atajar la fantasía de corresponsales y periodistas, el Gobierno ha teleografiado negando veracidad a las noticias que dan cuenta de sublevaciones de tropas en Ciudad Real y Valencia, registrándose combates sangrientos en las calles.

Anuncia que se va a proceder con todo rigor para evitar esta clase de noticias.

La tercera nota habla de la situación en Valencia, y declara que el fracaso de Sánchez Guerra ha sido notorio y que el capitán general de aquella región no estuvo diligente ni enérgico en su arresto, por lo que se le ha destituido y procesado.

Agrega que tanto el Ejército como la Marina, los Institutos de la guardia civil, carabineros, Seguridad y Somatenes no dejaron ni un solo momento de estar al lado del Gobierno.

En una nueva nota manifiesta el Gobierno que no espera que se turbe la tranquilidad

estos días en que se encuentren en Madrid los Reyes de Dinamarca y declara que los agentes evitarán que se lleve armas y procurarán todos los ciudadanos hacer fracasar cualquier intento de conspiración.

Otra de las notas comunica que el comandante Puricelli, con el señor Soto Reguera, ha visitado hoy al jefe del Gobierno para ofrecer realizar las obras de ingeniería del trozo de la carretera de las Ruinas de Itálica y el pavimento del Circo Romano, obras que espera estén terminadas antes de la Exposición de Sevilla. El ofrecimiento ha sido aceptado por el marqués de Estella.

La última nota facilitada esta noche dice que el general Sanjurjo ha regresado esta tarde a Madrid y que se ha encargado de la capitania general de Valencia el general Gil Yuste.

Llegada de Sanjurjo a Madrid

Madrid.—A las siete de la tarde y procedente de Valencia, llegó en tren el general Sanjurjo.

Inmediatamente se trasladó al ministerio del Ejército, en donde se encerró con el jefe del Gobierno, al que dió cuenta de su gestión en la capital levantina.

A las nueve y media abandonó el director de la guardia civil el palacio de Buena Vista, saliendo por la puerta trasera para no ser visto de los informadores y se dirigió seguidamente a su domicilio para descansar.

Durante la entrevista estuvieron en el ministerio del Ejército el gobernador, el señor Gabilán, el señor Vitorica y el comandante de los Somatenes general Flores, los que no pudieron ver al presidente por haberse pro-

longado la entrevista con el general Sanjurjo.

El presidente visita a Calvo Sotelo

Madrid.—Esta tarde el presidente del Consejo, acompañado de su ayudante señor López Monis, estuvo en el domicilio del ministro de Hacienda para interesarse por el estado del señor Calvo Sotelo, al que encontraron bastante mejorado.

Las secciones que se han reunido en la Asamblea

Madrid.—Esta tarde se ha reunido en la Asamblea la sección primera que entiende en la reforma de las Leyes Constitucionales.

También se reunió la ponencia que estudia la reorganización del Poder legislativo. Esta comisión seguirá reuniéndose mañana y pasado.

La comisión de Responsabilidades que entiende en las denuncias formuladas por el señor Saldaña, también celebró reunión esta tarde.

A la salida, manifestaron los vocales que todavía no hay dictámenes, pues se han pedido datos referentes a las denuncias y creen que, probablemente, hasta dentro de dos meses no habrá dictámenes.

Cena en el ministerio del Ejército

Madrid.—Esta noche a las nueve y media cenaron en el ministerio del Ejército, invitados por el marqués de Estella, el ministro de la Gobernación, el marqués de Villafuerte Bermeja, el general Lossada, el señor Delgado Brackembury y otras personalidades.

La construcción del Faro Colón

Madrid.—Bajo la presidencia del señor Yanguas se ha reunido la comisión que entiende en la organización para el Faro a Colón.

Se acordó rogar al Gobierno que tome parte activa en la Exposición de proyectos que se celebrará en abril próximo.

También han interesado que se estimule la concurrencia al concurso a los arquitectos españoles.

Lo que se trató en la reunión de la junta de la Ciudad Universitaria

Madrid. — A la reunión celebrada esta mañana en la Moncloa bajo la presidencia del Rey, asistieron, además del ministro de Instrucción, los señores Bermejo, Recassen, Palacios, Casarez Gil, Yanguas, González Gil, Alemany, Diaz Canseco, Aristizabal, marqués de Casa-Avila y otros.

La sesión se dedicó casi por completo a la aprobación de los dictámenes de la comisión de obras, sobre los concursos e informes de la oficina técnica.

A los concursos solo podrán concurrir entidades españolas y las condiciones se harán públicas en breve.

Las obras se realizarán por unidades y en los precios que se señalen por la comisión constructora.

El primer concurso comprenderá las obras de movimiento de tierra y obras de fábrica, que se inaugurará dentro del mes de Abril.

Se acordó presentar en la Exposición de Barcelona los planos del proyecto, a fin de que el público pueda apreciar la magnitud de la futura Ciudad Universitaria.

El alcalde de Madrid expuso su propósito de organizar en los meses de Mayo y Octubre, dos semanas de fiestas, con el fin de retener en Madrid a los turistas que vengan a España con motivo de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Se celebrarán carreras de caballos, corridas de toros, concursos, funciones teatrales y conferencias.

La junta adoptó el acuerdo de que esas conferencias versen sobre la Ciudad Universitaria, dando a conocer los proyectos.

También se acordó celebrar un sorteo de Lotería el 11 de Mayo con iguales características que hasta aquí, pero aumentando los premios primero a nueve millones y medio y el segundo a cinco y que sea la proporción de cinco pesetas a la peseta los premios pequeños.

Los que asistirán al Congreso de Ciudades

Madrid. — En el Ayuntamiento se ha facilitado una nota acerca del IV Congreso de Ciudades que se celebrará en Sevilla en el mes de abril.

Ya se han recibido 376 inscripciones de Europa, faltando los datos sobre la concurrencia de Alemania, que precisamente se ocupa de ello estos días.

Se sabe que vendrán de los Estados Unidos unos 150 delegados de Municipios, que desembarcarán en Gibraltar para dirigirse a Sevilla, trasladándose más tarde a París, Londres y otras capitales europeas y siendo posible que vengan después a Barcelona.

De Francia vendrá una poco nutrida comisión de delegados, por coincidir la fecha del Congreso con la campaña electoral para la renovación de los municipios en la nación vecina.

De América ha recibido la Unión de Municipios los ofrecimientos de 40 municipalidades, para participar en el Congreso.

De España también asistirán numerosos delegados, sabiéndose hasta ahora que suman 125 los municipios que han ofrecido concurrir.

Juez de Instrucción

Madrid. — Entre los nombramientos de jueces de Primera instancia firmados hoy por el Rey, figura el de don Enrique Hernández, para Cuevas de Vera (Almería).

De Provincias

Pasa de 30.000 duros la recaudación obtenida en el partido de campeonato de Valencia.

Los Reyes de Dinamarca llegan a Irún

Irún 5. — A las nueve menos cuarto de la noche han llegado en tren especial los Reyes de Dinamarca, siendo recibidos en la estación por las autoridades, la banda municipal y un gran gentío que los ovacionó.

Los Soberanos agradecieron la acogida cariñosa que se les dispensó y a las nueve y cuarto emprendieron el viaje para Madrid.

BARCELONA

El Español llega a Barcelona

Barcelona 5. — Esta noche ha llegado, procedente de Valencia, el equipo Deportivo Español, al que se le ha tributado un grandioso recibimiento.

Los jugadores han sido esta noche agasajados en la Federación.

Se sabe que lo recaudado en el partido de campeonato celebrado el domingo en Valencia, pasa de 30.000 duros.

El equipo campeón ha recibido un telegrama del Rey felicitándolo calurosamente por el triunfo logrado.

SEVILLA

Vista de una causa

Sevilla 5. — En la Audiencia se ha visto esta mañana de la causa instruida contra Antonio Gascón Gómez, que dió muerte a Francisco Biedma, al salir de una taberna del barrio de San Bernardo.

El procesado vió pegar a su padre y a su hermano, y para defenderlos acometió al agresor con una navaja, causándole la muerte.

El fiscal solicitó para el acusado la pena de quince años, pero vista la prueba testifical, que fué favorable, rebajó la petición a ocho años.

El defensor abogó por la absolución de su patrocinado.

Las denuncias contra un Banco

Sevilla 5. — El gobernador civil, señor Cruz Conde, hablando con los representantes de la prensa, les manifestó que en vista de las denuncias llegadas hasta él contra el Banco Hispano de Comercio, había designado al director del Banco Central, señor Ureña, para que averigüe lo que haya de cierto en ellas.

El señor Cruz Conde añadió que esta clase de denuncias deben formularse directamente al juzgado.

Don Jaime, maestrante

Sevilla 5. — La Real Maestranza se propone inaugurar su nueva casa en el mes de marzo, fecha en que también jurará el cargo de maestrante el infante don Jaime.

La junta de remolacheros

Madrid. — Se ha reunido esta tarde la junta directiva de la Unión de Remolacheros de Madrid y Toledo.

El arzobispo prohíbe que se canten saetas en Semana Santa

Sevilla 5. — Convocados por el cardenal Ilundain, se reunieron esta tarde en el palacio arzobispal los Hermanos Mayores de todas las Cofradías, para recibir las instrucciones relativas a las fiestas de Semana Santa.

El cardenal les comunicó que quedaba prohibido que se contrataran artistas para que canten saetas al paso de las Cofradías.

También ha prohibido que vayan mujeres detrás de las Cofradías, excepto en aquellas que lo vengán haciendo desde treinta años a esta parte.

Los reunidos se dirigieron después a visitar al alcalde para comunicarle estos acuerdos.

El señor Díaz Molero se propone reunir a los Hermanos Mayores de todas las Cofradías para ocuparse de este asunto.

MÁLAGA

Un vecino celoso apalea al alcalde

Málaga 5. — Comunican de Alhaurin de las Torres que el vecino Antonio Scier apaleó bárbaramente al alcalde Cristóbal García, causándole diversas heridas.

El motivo de la agresión es la que abandonadas por él, el alcalde había recogido a su esposa y a su hija, y Antonio estimaba que no fuera muy desinteresada la protección que les brindaba a las dos mujeres.

VALENCIA

El temporal en Valencia

Valencia 5. — Reina un temporal imponente, a causa del cual se han visto en situación comprometida el cañonero «Canalejas» y el «Príncipe Alfonso».

También estuvieron a punto de naufragar varias embarcaciones.

CIUDAD REAL

Lo que dice el general Orgaz

Ciudad Real 5. — Esta mañana recibió a los periodistas el gobernador accidental general Orgaz, el que manifestó que según las noticias que recibía del Gobierno reina completa tranquilidad en toda España.

Cuando los periodistas salían del Gobierno vieron entrar al segundo jefe de artillería teniente coronel Brice de Montanais.

Los periódicos y todas las entidades han solicitado que se traslade a Ciudad Real otro regimiento.

Hoy es esperado el nuevo gobernador, y marchará a Valladolid el marqués de Guerra,

Del Extranjero

En la India se ha agravado la situación, habiéndose producido sangrientos choques entre los obreros y la fuerza pública.

Honrando la memoria de Amundsen

Paris 5.—La Academia de Ciencias ha celebrado una sesión necrológica a la memoria del desventurado explorador noruego Amundsen y sus compañeros que perecieron en las costas árticas, cuando se disponían salvar a los naufragos del dirigible «Italia».

Trostki no ha salido de Rusia

Praga 5.—Despachos oficiales recibidos de Rusia declaran que el excomisario rojo Trostki no ha salido del territorio ruso.

Los progresos de la Telegrafía Sin Hilos

Londres 5.—La Compañía Marconi realizó ayer con gran éxito pruebas de su nuevo sistema para transmitir los facsimiles de los mensajes y aun efígies por onda corta dirigidas, por lo cual un cuadro mensaje autógrafa del expedidor, que por antiguo método de onda larga tardaría dos horas en llegar a su destino, será recibido en unos cinco minutos.

Se afirma que este aumento de velocidad puede llegar a significar que la transmisión del facsimil se convierte en método normal y represente por tanto una eliminación gradual de las señales Morse.

Para asistir a una botadura

Nueva York 5.—Una delegación de la Milwaukee, presidida por el mayor Hean ha embarcado hoy con rumbo a Hamburgo, con objeto de asistir a la botadura del buque «Milwaukee».

«Me retiro del negocio y esta casa es vuestra»

Nueva York 5.—Decidido a retirarse de los negocios, Hermann Fred, dueño del almacén de modas más céntrico de la ciudad, llamó hoy a sus empleados, que ya estaban interesados en el negocio y les dijo de buenas a primeras:

—Me retiro de los negocios y esta casa es vuestra.

El almacén está valorado en un millón de dólares.

Un cuadro de Rubens se va a sacar a subasta

Berlin 5.—En este mes saldrá a subasta por la firma de una importante casa berlina el célebre cuadro «David combatiendo con los osos», que se atribuye a Rubens.

Trostky está en Turquía

Constantinopla 5.—Después de difícil travesía por el Mar Negro, ha llegado a esta población el excomisario soviético Trostky, el cual viene acompañado de su familia y de varios agentes bolcheviques que lo vigilan día y noche.

Hacia la cima más alta del mundo

Roma 5.—Ha embarcado en Nápoles a bordo del vapor «Aquila», con rumbo a Bombay, el príncipe duque de Spoleto, encargado de organizar la expedición al Himalaya.

Los chinos se entienden ya con el Vaticano

Roma 5.—Después del nombramiento de Lot Atong como ministro chino en el Vaticano, han quedado consolidadas las relaciones entre China y la Santa Sede.

Hoy ha sido nombrado Nuncio de Su Santidad en China, monseñor Constatino.

Negociaciones con el Gobierno inglés

Washington 5.—Se anuncia que en breve comenzarán unas negociaciones con el Gobierno británico, relacionadas con la situación de los norteamericanos en el Irak.

Como las líneas principales de estas conversaciones ya estaban trazadas, al ocuparse de los derechos de los súbditos americanos en dicho país, se cree que pronto quedarán terminadas.

Ha empeorado la situación en Bombay

Bombay 5.—Se han producido sangrientos choques entre los obreros de las filaturas que están en huelga, y la fuerza pública.

En vista del cariz que toma la situación, el Gobierno ha ordenado que salgan a la calle las tropas.

En los choques que se han registrado en la calle entre los obreros y la policía, han resultado doce muertos y más de 50 heridos, en su mayoría muy graves.

Proyecto abandonado

Londres 5.—«The Daily Chronicle» dice que el Gobierno británico ha abandonado el proyecto de construcción de dos cruceros que iba a llevarse a la práctica en este año y que tenía que ser aprobado por el Parlamento.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca «Séneca»
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

Mire usted que llamarse ¡¡Tomate!!

Pues crea el lector que no se trata de un mote o de cosa parecida, nada de eso. Nuestro héroe es Tomate, por su padre; Gómez, por su madre; Antonio, por nombre de pila, y en suma, una acémila completísima.

Ahora, que cultiva su apellido con todo esmero. Tiene un «gañote» que da miedo.

Ayer estuvo con unos compinches tomando copas, y en toda la tarde no se «rascó

el bolsillo» ni por casualidad. Su actitud desagradó a sus camaradas de «jaleo», los que le pidieron tuviese la gentileza de gastarse tres reales en unas copas, y nunca lo hubieran hecho. Tomate se sintió ofendido en su dignidad, ¡como si le hubiesen mentado a su padre!, y armó la gorda en una tasca del barrio de San Pedro. Y con razón. ¡Hubiera sido tanto como renegar de su nombre!

Otros sucesos

La pérdida del equilibrio

Antonio Aguilar López, de 22 años, hizo «cara y cruz» en la calle de Espartería, y la dureza del pavimento le proporcionó una herida contusa en el parietal izquierdo.

La Casa de Socorro, como siempre, actuó, y tal día hará un año.

—La joven de 26 años Ana Franco García, domiciliada en Marrubial 1, no quiso ser menos, y tendió su físico en la calle de Fernán Pérez de Oliva, pero al querer defender «la fachada» apoyó su mano derecha, causándose la fractura de Collet,

También fué asistida en dicho benéfico centro municipal, donde fué calificada la lesión de pronóstico grave.

¡Que no son huéspedes!

El empleado de la estación M. Z. A., Francisco Giménez Maestre, de 20 años, en una distracción se cogió la mano contra una portezuela, causándose una herida contusa con pérdida de sustancia en la extremidad libre del dedo medio de la mano izquierda.

El Diabolo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

flores en las ventanas y otros caprichosos adornos que les hacían presentar un bellissimo aspecto. Estas calles eran las más concurridas, y todos a porfía se disputaban tal o cual sitio desde donde podría verse mejor la lucida comitiva. A veces los compactos grupos eran disueltos por la repentina llegada de algún jinete cuya cabalgadura marchaba al trote largo o al galope, y el primer impulso de indignación de los atropellados se contenía con sólo ver que el atropellador era algún caballero principal adicto a la Reforma; o se calmaba con un sólo grito de viva la libertad de conciencia o de vivan los fueros, dado oportunamente por el que cabalgaba.

Habían acudido a la población los habitantes de los contornos, y no faltaban en crecido número aldeanas con sus vistosos trajes, y mujeres del pueblo que hablaban sin cesar y disputasen sin descanso, ni rapazuelos que corriesen, gritasen e se subiesen a las tapias y a las rejas de los edificios.

Estaban llenas de gente las posadas, concurridísimas las tabernas, y había más de una cabeza caliente, siendo animadas todas las conversaciones y versando todas sobre un mismo asunto.

Cumplido, pues, nuestro propósito de dar una idea del aspecto que presentaba la población, llevaremos a nuestros lectores a una taberna situada en una estrecha calle que desemboca en una de las principales por donde debía pasar don Juan de Austria con su comitiva. En el primer aposento de aquella taberna, húmedo, sucio, oscuro de pesada atmósfera y olor nada agradable, había dos hombres sentados delante de una mesa de pino larga y estrecha, el uno frente del otro, provistos de una botella y dos vasos de estaño que llenaban y vaciaban con intervalos de pocos segundos.

El uno de aquellos hombres apenas tenía veintidós años, y presentaba un tipo de belleza a la par que delicada varonil. Su aguileño rostro, ligeramente moreno, tenía la más animada expresión realzada por sus grandes y rasgados ojos, de negra pupila, y cuya mirada a veces sombría, no dejaba comprender al pronto qué clase de corazón se abrigaba en aquel pecho. Retorcíase marcialmente a la española su todavía escaso, fino y negro bigote, adorno de su boca cuyos rojos labios tenían cierta expresión de altivo desdén, que debía ser hijo de orgullo de una esclarecida alcurnia o de una superioridad incontestable de su entendimiento o de sus fuerzas sobre los demás hombres. Vestía colete de ante con mangas de paño verde oscuro, y sus calzas de fina seda del mismo color, dejaban ver una pierna musculosa y tan bien formada, que hubiera podido servir de modelo para la de un Apolo. Llevaba gregüescos, también de pa-

ño, aunque muy cortos, y calzaba anchas y largas botas de piel de gamuza con largas espuelas de acero. De su cinturón de cuero negro con broche de oro pendía una espada con empuñadura de acero cincelada primorosamente y una daga de exquisito trabajo con mango de plata. Completaba su traje un sombrero de fieltro de anchas alas con pluma roja, sujeta en su extremidad inferior a un broche de diamantes, y una capa algo más ancha y larga de lo entonces prescrito por la moda, y negra, aunque uno de los dobleces con que estaba medio recogida en el asiento, permitía ver que era por la otra parte blanca como la nieve.

El otro personaje tenía más edad y representaba un tipo completamente opuesto. Era casi un gigante, de áspero cutis, naturalmente moreno, pero además tostado por el sol: de espesa y negra barba, aunque solamente el bigote y la perilla llevaba crecidos; de negros ojos, cuya mirada era feroz y alegre, pero de una alegría franca más que burlona como la de su compañero, y de gruesos labios y semblante que denotaba un valor a toda prueba, pero ninguna astucia. Vestía también de ante y paño, pero la hebilla de su cinturón era de acero, su larga y pesada tizona era de sencilla y aun tosca fabricación, lo mismo que su ancha daga con empuñadura de hierro más ennegrecida que brillante. Un broche de color verdoso sujetaba la pluma roja de su sombrero, y sus espuelas delataban su continuado uso por algunas manchas de sangre que tenían en sus extremos.

Hecho el bosquejo de ambos personajes, que, como habrán adivinado nuestros lectores, son de nuestros antiguos amigos, escucharemos su animada conversación mientras llega la hora de acudir a presenciar la entrada del nuevo gobernador.

—Os confieso, amigo mío—decía el gigante de tostado rostro con acento enérgico y voz un tanto bronca—, os confieso que hoy daría cualquier cosa buena porque se armara camorra cuando más entretenida estuviese la gente en contemplar al nuevo gobernador.

—Veo capitán—le contestó el mancebo—, que no podéis vivir sin ejercitar vuestras fuerzas y emplear vuestros puños contra el prójimo.

—Qué quereis, le tengo afición a mi oficio, el único que aprendí, y aunque me gusta la holganza, aun ésta carece de atractivo si no viene alternada con alguna animación. Luego, hace muchos días que estamos ociosos, y me duelen las manos y las piernas, porque sabed, señor Luis, que la quietud, cuando es por mucho tiempo me produce una incomodidad inexplicable en todo el cuerpo, y aun lo siento dolorido. ¡Quince

días de sosiego!... ¡Por Santiago, que esto es mucho para un hombre como yo!

Y en su entusiasmo descargó una puñada sobre la mesa, haciendo oscilar los vasos y caer la botella que afortunadamente estaba ya vacía.

—Sosegáos—le dijo el mancebo con dulzura—, que quizás muy pronto tendréis ocasión de dar algunos mandobles.

—No abrigo semejante esperanza—replicó el llamado capitán a la vez que apuraba el resto del contenido de su vaso.

—Pues es muy probable que antes de dos horas suceda así.

—¿Y en qué os fundáis?

—En que no faltará algún adulador que pensando ganarse la voluntad de don Juan de Austria, intente prenderme apenas me conozca.

—¿Acaso os conoce alguien, ni aun los que han vivido más cerca de vos?

—No a mí, sino a mi capa que volveré del otro lado al salir de aquí.

—Os váis a comprometer, y no es prudente...

—Pues no decís que tenéis ganas de camorra?

—Es verdad; pero...

—¿Qué teméis?

—Nada por mí, mucho por vos, y precisamente ahora que tantos deseos tenéis de volver a España.

—Descuidad amigo mío.

Si algo os hubiera sucedido en una de las pasadas broncas, no me habiese importado tanto; pero que os encierran como al más vulgar de todos los criminales, que os ahorquen como a cualquier pobre diablo, con mengua de vuestra reputación de espíritu infernal, y que acuda la gente a veros hacer muecas y tambalearos pendiente de la cuerda, burlándose de vuestro poder sobrenatural y de lo poco que os ha valido vuestra capa, eso ¡voto al infierno! me desesperaría.

El mancebo se sonrió al oír al capitán.

—Ya que os habéis empeñado—prosiguió éste—, en abandonar esta tierra donde tenemos ocasión de vivir alegremente, quiero que volváis sano y salvo a España.

—Ya sabéis las poderosas razones que tengo para abandonar esta tierra desdichada que tanto os gusta, porque en ella pasamos lo que vos llamáis alegre vida.

—Yo veo el asunto de distinto modo. ¿Qué nos importan las intenciones del príncipe de Orange? Se nos presenta la ocasión de dar cuchilladas, de vengarnos, y lo demás no es del caso.

—A mí me importa mucho las intenciones del príncipe de Orange, porque no quiero ser instrumento ciego de la ambición y el engaño. El príncipe quiere mucho más que el respeto a los fueros de su país, algo

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

¡Exajerado!

Cuando la Gran Peña se hallaba instalada en la calle de Alcalá, el general Bosch acostumbraba a contar sus extraordinarias aventuras ante un auditorio compuesto frecuentemente de jóvenes subordinados suyos. Un día se excedió de tal modo en sus hiperbólicos relatos, que uno de los oyentes, sin disimular un gesto de duda, exclamó:

—¡Por Dios, mi general!

El general miró azoradamente a un lado y a otro, y viendo que se acercaba en aquel momento un gran amigo suyo, célebre entre los peñistas por su ingenio, le interpeló:

—¡Ven acá, Juan Felipe!... Estos muchachos ponen en duda que el indio que pescó esta perla de mi alfiler de corbata permaneció diez minutos debajo del agua sin respirar. Tú, que tanto has viajado y tantas cosas has visto, di si exagero.

—De ningún modo—replicó el interpelado—; yo he visto en la costa de Túnez a un pescador de esponjas arrojar al agua y

permanecer media hora en el fondo del mar... ¡Bien es verdad que lo sacaron ahogado!

Profundidades

A los veinte años, la mujer a quien le hablan de un pretendiente, pregunta:

—«¿Cómo es?»

A los treinta: «¿Qué es?»

A los cuarenta: «¿Dónde está?»

El hombre a quien le proponen esposa pregunta a los veinte años:

—«¿Es bonita?»

A los treinta: «¿Es hacendosa?»

A los cuarenta: «¿Tiene dinero?»

Paralelismo

Hay dos cosas que nunca puede hacer bien un hombre: calcular con exactitud la edad de las mujeres y atarse los zapatos con elegancia.

Hay dos cosas que nunca sabrán hacer las mujeres: abandonarnos a tiempo y comprarnos una corbata medianamente discreta.

VENTA EL BRILLANTE

Grandes bailes de máscaras

Los artículos que vende esta casa son de primera calidad y pureza garantizada.

Precios módicos

Se impone el sombrero cordobés

Felipe del Valle

tiene la especialidad en esta clase de sombreros.

Para Carnaval acaba de recibir un inmenso surtido en mascotas desde diez peseta en adelante.

Alfonso XIII n.º 16 (junto al Gobierno Civil)s.

¿Quiere Vd. pasar el Carnaval alegre?

Pues beba el finísimo Moriles

Juan Simón

de las acreditadas bodegas de la

Viuda de Ruiz Onieva

Lucena

(Córdoba).

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

LA VOZ en Espejo

Un estreno interesante

Ancóche se puso en escena por vez primera y en el Teatro-Cine de esta localidad, la tercera obra teatral de nuestro querido amigo el ilustre notario de esta villa, don José de Castro Galán.

«María Ignacia» es el título de ésta.

Se trata de una comedia tan fina, tan delicada, que el espectador deja captar necesariamente su voluntad, y entregándose en absoluto a la del autor, se deja llevar por éste al fondo del asunto, con verdadero deleite.

No referimos el argumento de la obra por mantener viva la curiosidad de los lectores, ya que esta comedia ha de ser representada en varios teatros y probablemente en Córdoba.

Baste decir que es una obra totalmente lograda, y cuyos personajes viven en un marco de fidelísima realidad, sin que un momento decaiga el interés.

Muy bien por la compañía de Adela Cantos y Fortunato Garcia, que desempeñaron sus papeles admirablemente; no se puede pedir más perfección en menos tiempo, pues nos consta que han preparado la obra en cinco días.

Y para terminar, querido Miguelito Meztanza, he variado ligeramente el verso que me dijistes, pues para poderlo aplicar a Castro Galán hay que decirlo así: «Si deja por la escena el notariado—Es nombre por demás equilibrado.»

M. Muñoz.

Espejo, 2-2-1929.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en **LA VOZ** rinde, por tanto, la máxima eficacia.

Aviso

Manuel Royo

Médico Oculista y por oposición de la Marina civil española.

Ex-jefe de Clínica del Instituto Oftalmológico del Dr. Viciano de Valencia, Perito Químico, etc.

Enfermedades de los ojos y crónicas generales.

Operaciones de cataratas, párpados, etc. Graduación de la vista.

Advertencia muy interesante.—Los enfermos que lo necesiten deben acudir en seguida.

Consulta, todos los días de 10 a 1 y de 3 a 4 (festivos también).

H. La Peninsular, Gondomar, 7.

Giménez Fernández

Dentista

Calle Concepción, número 16.